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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

龙门 站e
限或不限，
科学合理最重要

■微论撷英

去 KTV 只是唱歌，并没
有叫其他的服务。

——江西九江牌照奥迪
公车出入东莞娱乐场所10日
被曝光。昨天，中铁下属公司
纪委书记回应，称此事源于一
场同学聚会，涉事五人只在唱
歌而已，他们已被处理

救人要懂得保护自己，只
要不是我撞的就不怕，讹人的
毕竟是极少数。

——11日中午，江苏泰兴

街头发生一起车祸，肇事男子
逃逸，一名女子倒地大喊“头
疼”。这时，路过的奔驰车上
下来一位60岁的大叔，他先
拿出手机对着女子拍了一张
照片，说了几句话，然后将女
子扶到路边，直到女子表示
没有大碍后才离开。事后，
大叔如是说

沈阳大东区日前出台《大
东区公务员行为规范》，规定公
务员不能出轨，不能看黄片。

想起一所学校的校规：严禁强
奸学生。

——著名时评人曹林
一些地方官员看重GDP，

是因为它能“一年一变样”，又
代表政绩，政绩光鲜自然能步
步高升。而转方式、调结构是
慢功夫，这一届费力气，收效的
是下一届，谁会去干这种“傻
事”呢？

——国家信息中心首席经
济师范剑平

■洛浦听风 本报特约评论员 邓海建

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站#
洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

【新闻背景】 2月10日下
午，一个含有湖南冷水江财政
统发工资信息的网站遭遇网
友围观。因其查询密码设置
得过于简单，很快有网友从该
网站查到该市各政府机关、单
位的公务员工资，发现绝大多
数在2001元至4000元，以至
有跟帖者大呼意外。截至当
晚，该系统仍能正常检索，当
地也未做出回应。（2月11日
《南方都市报》）

冷水江市是娄底市下辖
的县级市，位于湖南省中部。
从“被公开”的工资信息看，收
入在 2001 元至 3000 元的占
84%。这样的数字惊呆了围观
的小伙伴。此前，湖北省人大
代表、湖北省蕲春县株林镇党
委书记陈菊珍在谈到待遇时曾
说，作为一名正科级干部，我每
月工资2400元，“现在，随便一
个打工的都挣得比我多”。

物价不断上涨，两三千元
的工资确实显得有些捉襟见

肘。只是，即便这是基层官员
的真实收入，舆论仍秉持一贯
的怀疑论与动机论，为“被公开”
的低工资找一些臆想的理由：比
如有人说，上述工资“只是收入
的一部分”，未含其他福利、医
疗、补贴等项目；比如有人惊呼，

“靠这工资买房，下辈子吧”。这
样的质疑，有失公允，一来，工资
明细上早就列明了医疗、公积金
等支出；二来，各地房价等价格
指数迥异，大都市每平方米万
元，不代表小县城也是这个水
平，不在一个坐标系上是无法判
断生存状态的。

公务员的工资是高还是
低，这个问题似乎仍停留在公
众的想象里。时至今日，这似
乎成了一个鸡同鸭讲的话
题。基层公务员大呼日子没
法过，但确实又隔三差五爆出

“不差钱”的恶例；民众在习惯
性怀疑中认准了“工资不等于
收入”的逻辑，将公职人员的
收入钉在分配不公的耻辱柱

上。这样的博弈与对话，显然
是有失理性与客观的。于是，
不管“被公开”的工资有多低，

“反正我是不信的”——叫苦
成了娇嗔，真相成了画皮。

基层边远地区，受物价及
财政的制约，公职人员薪资低
一些，恐怕是不争的事实。但
因为零星的“技术故障”而“被
公开”的工资收入，在可信度上
首先就打了折扣。这就像因
为 U 盘遗失而揭开的反腐大
幕，缺乏制度保障，难有稳定预
期的公信。要解决这个问题，
办法只有两个：一是有序推进
官员财产公开，靠制度告诉舆
论监督无欺的数据；二是约束
权力寻租的能力，让所有权力
收入显性化、透明化、正义化。

工资“被公开”，公信仍未
来，各有各的理由，各有各的判
断，也许，只有制度归位，才能
逆转其间的失信与怨愤。长远
而言，摒弃对官员群体的标签
化思维，不只是观念上的问题。

工资“被公开”，公信仍未来

《洛阳晚报》报道，九
都路改造提升工程指挥
部公告说，市区机动车限
行措施暂缓执行。也就
是说，从今天起，暂时不
再分单双号通行了。然
而，“暂时”会持续多久，
网友很关注。

听说暂不限行，不少
人欢呼了。@华人5701：
好事啊，方便群众。@念
秋雨520：好棒，终于不用
再算着日子出行了。@
矿工的风采：原来春节期
间就没限行啊，要是早知
道的话，我大年初四就不
用在市区兜圈了。

对于是否会出台新
限行方案，大家自然很关
心。@洛阳微事说，对许
多有车一族而言，习惯了
解禁的日子，如果恢复限
行，需要重新适应。限不
限行，跟大家出行关系太
密切了。

限行是为解决实际
问题，这个道理大家都
懂。@洛河伊河都是河：
不限行或许会更堵。@
薛 智 之 0616：根 据 车 流
量，有针对性地对城市道
路限行，是缓解交通拥堵
的科学方法。@刚毅 de

青松：限行是必须的，这
样可以在一定程度上解
决部分道路的拥堵问题。

但从方便这个角度
讲，多数人感觉限行措施
不必再恢复。@洛阳美
食频道：解禁的这段时
间，不是挺好吗？@半熟
小兔 Vicky: 还是别再限
了吧，太不方便了。@淘
气：能不能学学别的城市
的治堵经验，把环城高速
给 免 费 了 ？ @ 罗 小 贱
Tommy 很羡慕外地车牌
在洛阳不限行，“看来我
也得去上一个了”。@旅
行的路痴：感觉限行对西
工住户不太公平，建议及
时公布哪些路段还未通
车就好，让司机自己选
择。@波板糖超人：长远
看还是得靠疏导。

无论限行与否，更合
理、更科学、更明白是大
家的一致呼吁。@涧映云
志：限行不可随意而为，既
要考虑交通状况，也要方
便居民出行。@湖南女子
学院张闻骥：权衡利弊，再
做决定。@酃非：通过媒
体及时公布相关信息，就
算还要限行，也要“限得明
白”！ （魏春兴）


